

Interview

L'ENGAGEMENT DE BLAGNAC POUR UNE VILLE DURABLE

Depuis 2022, la Fabrique à Initiatives accompagne la Ville de Blagnac dans la mise en œuvre d'un projet de lieu visant la convivialité, l'économie circulaire et le réemploi au sein du tiers-lieu Les Alouettes.

Émilie Adeline, chargée de projet Coopération Citoyenne au sein de la ville nous en dit plus !



Pôle Réemploi

Au tiers-lieu Les Alouettes

Pouvez-vous présenter le projet du Pôle Réemploi ?

Émilie Adeline : Ce projet s'inscrit dans le cadre de la réhabilitation des bâtiments des services techniques de la ville dans un quartier résidentiel et une zone artisanale d'entreprise. Les Directions Culture, Sport et Loisirs de Blagnac souhaitaient redonner vie à ce lieu en y développant un espace innovant autour de la culture urbaine. Plusieurs associations locales avaient déjà été accueillies et nous souhaitions y associer les citoyen.ne.s avec l'idée de départ d'une ressourcerie. Le diagnostic de la Fabrique à Initiatives a permis de repérer d'autres besoins annexes : un

volet alimentation a donc été ajouté au projet, ce qui a donné naissance au Pôle Réemploi.

Comment la Fabrique à Initiatives vous a-t-elle accompagné.e.s ?

Émilie Adeline : Nous avions l'idée, le lieu, mais pas les outils pour valider la faisabilité du projet. Nous sommes donc entré.e.s en lien avec la Fabrique à Initiatives.

Cet accompagnement nous a apporté une méthode très complète alliant facilitation, rencontres et outils de cadrage. Cela nous a permis de sécuriser l'avancement du projet, de poser les étapes nécessaires à son déploiement avec un système d'évaluation par phase.

La Fabrique à Initiatives nous a également aidé à créer une communauté autour du projet : nous sommes passé.e.s de 4 à 50 acteurs ! L'accompagnement dans la gouvernance du Pôle Réemploi a clarifié la place de chacun.e dans le projet, avec un rôle essentiel de tiers de confiance pour La Fabrique à Initiatives.

Interview



Émilie Adeline

Chargée de projet
Coopération Citoyenne à la
Mairie de Blagnac

En parallèle, nous sommes monté.e.s en compétence dans le champ de l'Économie Sociale et Solidaire. Nous avons la sensation que nous avons développé notre engagement : l'accompagnement a apporté une vraie réflexion et a permis la co-construction du projet, prenant en compte les envies et besoins des citoyen.ne.s et associations. On peut aujourd'hui dire que ce projet a pris tout son sens sur le territoire.